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El Equipo Ideal

Festeja Paracao la obtención del Torneo Apertura (23/06/2024).

Paracao “gritó campeón” Paracao “gritó campeón” 
por cuartapor cuarta  vezvez

El Club Atlético Paracao alcanzó por cuarta vez 
consecutiva un título de la Asociación Para-
naense de Básquet Femenino (APBF), en su 
división mayor. El primer galardón data del 
Apertura y Clausura del  2022 y luego el único 
torneo largo de la temporada siguiente, ade-
más este año obtuvo  el Torneo Apertura Stella 
Maris Santana.
En esta última competencia participaron sólo 
tres clubes: Paracao, el C. A. Talleres y el C. A. 
Estudiantes. En el formato de disputa de todos 
contra todos, más los Play Off de la Semifinal y 
Final, el auriazul no tuvo inconvenientes en ga-
nar con comodidad todos los partidos, transpi-

rando sólo en el inicio de la competencia frente 
al Rojo, entonces dirigido por Pablo González. 
En el segundo partido final, y jugando de visi-
tante, Talleres buscó sorprenderlo realizando 
ataques muy verticales y decididos. Fue hasta 
que Paracao se acomodó y ganó con tranquili-
dad el juego. 

Ventajas en el plantel
Como decíamos en el análisis en el sitio web 
de El Equipo Ideal luego de la consagración, el 
elenco que conduce Cristian Gómez cuenta en 
su plantel con importantes variantes y recursos 
que a nivel local le alcanzan cómodamente para 
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sacar diferencias. Por empezar, hay dos jugado-
ras con trayectoria nacional: Marina Murgado 
y Grecia González. Murgado fue campeona con 
el C. A. San Agustín en el 2003 de la Liga Na-
cional de Básquet Femenino, actualmente Liga 
Nacional Femenina. Esta jugadora perimetral 
tiene, como lo tuvo en su momento, un im-
portante tiro externo además de su consabida 
experiencia. González, por su parte, quien juega 
de pivot, cuenta con un recorrido igualmente 
importante.  La oriunda de San José Feliciano 
vino a Paraná para jugar en Talleres dando muy 
joven, el salto a Buenos Aires con Unión Flori-
da. Con edad aun de formativas representó a la  
Selección Argentina en los Sudamericanos U15 
y U17 disputados en Ecuador en los años 2011 y 
2013, respectivamente. A nivel nacional ganó el 
Torneo Argentino U18 con Entre Ríos en el año 

Florencia Pérez (P) fue la goleadora del Apertura.

2012, y también se adjudicó con la provincia el 
primer Torneo de 3 x 3 en un equipo que dirigió 
Cristian Pata Gómez.   
En cuanto al juego, Paracao tiene tres jugadoras 
que hacen diferencia: María Lourdes Puntín y 
las hermanas María Florencia Pérez, goleadora, 
y la base Antonella Pérez, que en la final fue la 
mejor jugadora del partido.  También cuenta 
con dos funcionales como Camila Muñóz, con 
recorrido en la disciplina, y Anna Giorgio, quien 
se integró este año proviniendo de Santa Rosa 
de Santa Fe. Las juveniles también suman en el 
juego, además de minutos en un torneo de ma-
yores: Julieta Alonso, Joselín Chiara, Lola Mitre 
y las hermanas Miguelina y Rosario Jovano-
vich. La conducción de Cristian Gómez, como se 
ha dicho en reiteradas ocasiones, es de alguien 
que lleva el básquet femenino en la sangre y 
tiene un gran recorrido por este camino. 

Buscando el cambio
Talleres, por su parte, está en una transición 
buscando volver a sus mejores épocas. Tuvo la 
pronta partida de Pablo González que se había 
hecho cargo del equipo en esta temporada, y 
felizmente regresó a la actividad Camila Ca-
rrero, jugadora de importante recorrido. Otra 
histórica, su hermana Nadia Carrero, se abocó 
exclusivamente a la dirección técnica en la pri-
mera parte del año. Dirigió este año, además de 
la Primera del Rojo del que se hizo cargo con la 
salida de González, la división U21 que participó 
de la Liga Provincial de Clubes y el seleccionado 
paranaense en el Entrerriano U15 que terminó 
subcampeón. Además, el equipo de barrio Sáe-
nz Peña tuvo dos incorporaciones provenientes 
de Alma Juniors, las esperancinas María Emilia 
Delset y Tiara Rosso que se sumaron a la base 
de jugadoras y juveniles que vienen siendo 
parte del plantel. Estudiantes, por su lado, 
participó del Apertura con la intención de darle 
competencia a las jugadoras de las formativas 
en U21 y U17, con tan sólo dos jugadoras mayo-
res: María Lucía Bueno y Julieta Feruglio.■

Marina Murgado.

Segunda Final - APBF (23/06/2024)
Club Atlético Talleres:                                                                                  48

Club Atlético Paracao:                                                                                 64

Club Atlético Talleres (48): Irina Guerrero; Camila 
Facello (3); Iara Salcedo (5); Vittoria Tropini; Mi-
caela Moreno (3); Jezabel Clariá (2); Nazarena Pa-
pes (2); Belén Orduna (4); Julieta Segovia; Ariadna 
Soñez (7); María Emilia Delset (7) y Camila Carrero 
(15). DT: Nadia Carrero.      
Club Atlético Paracao (64):  Florencia Pérez (9); 
Miguelina Jovanovich; Antonella Pérez (18); Anna 
Giorgio; Lourdes Puntín (10); Rosario Jovanovich 
(2); Julieta Alonso (8); Camila Muñóz; Joselín Chia-
ra; Marina Murgado (16); Grecia González (1) y Lola 
Mitre. DT: Cristian Gómez.

Fuente: CAB.

LA CONSAGRACIÓN
El domingo 23 de junio en el Raúl Bibi Gómez 
se enfrentaron por el segundo punto de la serie 
final, Talleres y Paracao con la ventaja de este 
último de 1 a 0. Talleres debía ganar para for-

zar un tercer partido. Con un marco de público 
digno de una final, con parcialidades de ambos 
lados, Paracao  se  quedó con  la  victoria  por 64 
a 48 ganando de esta manera el título sin cono-
cer partidos con derrotas.

María Loudes Puntín.

Cristian Gómez.
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Camila Muñóz. Antonella Pérez.

Rosario Jovanovich.

PREMIACIÓN 
Finalizado el partido por el 
segundo punto de la final 
se realizó la premiación.  
Estela Ramos, presidenta 
de la APBF, hizo entrega de 
la Copa de Plata a Cami-
la Carrero, capitana del 
Rojo. Mientras que Miguel 
Carrere, vicepresidente de 
la asociación, concedió a 
Camila Muñóz de Paracao, 
la Copa de Oro.
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A los 14 años le surgió la posibilidad de jugar 
para el C. A. Talleres de Paraná en el que estuvo 
por dos años participando, además de los tor-
neos locales y provinciales, de la Liga Nacional 
Formativa U17 (2012). 
Por sus destacadas actuaciones, con edad de 
formativas, llegaron las convocatorias para 
integrar diversos seleccionados. En el 2011, a 
los 15 años integró la Selección Argentina que 

participó del 4° Campeonato Sudamerica-
no Femenino de Baloncesto U15 en Cuenca 
(Ecuador). En esa oportunidad Argentina cul-
minó con el Bronce. 
En el año 2012, con el seleccionado de la pro-
vincia de Entre Ríos participó del Torneo Fede-
rativo U18 que se realizó en Cañada de Gómez 
(Santa Fe). Entre Ríos se coronó campeón al 
vencer en la final a Buenos Aires por 61 a 52. 

Grecia, pero bien argentina
Grecia González nació el 18 de junio de 1996 en San José de Feliciano, en el 
extremo norte de la provincia de Entre Ríos. Sus inicios en el básquet fue-
ron en la escuelita del Club Juventud de esa ciudad jugando con el mascu-
lino (pre mini y mini) porque no existía la rama femenina. Sus hermanos 
jugaban al básquet y ella tenía el anhelo de practicarlo.

González lanza rodeada de tres referentes de Talleres: Salcedo (izq.). A la derecha  Camila y Nadia Carrero.
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En un duelo con Echagüe, marcada por Santana (izq.) y Laura Rotta (der.).

Grecia González, fue la goleadora del parti-
do con 21 puntos y además sumó 22 rebotes. 
El equipo fue dirigido por Pablo Bouchet y el 
torneo se jugó entre el 29 de octubre y 1° de 
noviembre de ese año con la siguiente campa-
ña:  64-24 vs Córdoba; 75-56 vs Corrientes; 
60-62 vs Buenos Aires (Fase de Grupos); 65-61 
vs Capital Federal (Semifinal) y 61-52 vs Buenos 
Aires (Final). 
En el año 2013 fue elegida para participar nue-
vamente con la Selección Argentina del Suda-
mericano Femenino de Baloncesto U17 cele-
brado en Puerto Viejo (Ecuador). Fue parte del 
plantel también la paranaense Sabrina Rodi-
ghero que jugaba en Lanús. Argentina se quedó 
con la medalla de Plata. Además, fue Pre Selec-
cionada en una lista de 24 jugadores para el Pre 
Mundial FIBA Américas U18 (EE.UU.) y para el 
Mundial U19 (Rusia).

En el 2014, Grecia González se coronó cam-
peona con la Selección de Entre Ríos U18 del 
primer Campeonato Argentino de 3×3 organi-
zado por la CAB, que se jugó en Embalse (Cór-
doba) el 30 de abril. El equipo estuvo integrado 
además por Julieta Giorgetti (Concepción del 
Uruguay), Maribel Bárzola (María Grande) y 
Sabrina Rodighero (Paraná), con la dirección 
técnica de  Cristian Gómez. Ganaron los nueve 
partidos con la victoria de la final ante Mendoza 
por 16 a 14 en suplementario. En Semifinales 
habían derrotado a Córdoba 16 a 9. 

Participando del Sudamerica-
no U15 en Ecuador con la Se-
lección Argentina (año 2011). 
Fotos: sitio de Lanús.

Plantel campeón Torneo Federativo U18 (E.R). Año 2012. Foto: FBER.
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Básquet foráneo y regreso a Entre Ríos
En el 2013, a los 16 años Grecia se integró a las 
filas de Unión Florida, asentado en el barrio de 
Vicente López (CABA). Con 1.74 mts. y ocupan-
do la posición de pivot, formó parte del plantel 
de este club que se coronó campeón del primer 
Torneo Federal Femenino de Básquet (compa-
rado en la actualidad con la Liga Federal Feme-
nina) en el 2014. De esa competencia partici-
paron 21 clubes, entre ellos Talleres de Paraná 
e Independiente de Gualeguaychú, y Santa 
Rosa por Santa Fe. Unión Florida se consagró 
campeón al derrotar en dos partidos a Tokio de 
Posadas. Formaban parte del plantel Agustina 
Burani (Obras), la entrerriana Diana Cabre-
ra, Carla Miculka (actual campeona con Unión 
Florida) y la rafaelina Melisa Gretter, hoy en el 
básquet de España. González también se con-
sagró campeona con Unión Florida de la Super-
liga Femenina de Básquet en el 2015 cuando 
vencieron en la final a Berazategui por 67 a 51.
Grecia se refiere asobre su recorrido: Tuve la 
oportunidad de realizar las formativas en Talleres, 
de allí me fui a Unión Florida para lograr mejorar 
la competencia. Pero como el básquet femenino 

Plantel de 
Rocamora en la 
Liga Femenina 
Año 2023.
 Foto: Prensa 
Rocamora.

Con la casaca 
de Urquiza de 
Santa Elena 
(2021).
 Foto: FBER.
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no era con el profesionalismo de otros lados, tuve 
que regresar a Entre Ríos para estudiar. 
En el 2016 dejó de jugar para volver en el 2021 
con el club Urquiza de Santa Elena para compe-
tir en la Liga Provincial de Mayores. 
En el 2022 se sumó al C. A. Paracao de la ciudad 
de Paraná con el que intervieno en el asociativo 
local (APBF) y consiguió el primer título con el 
club auriazul. En el 2023, tuvo un paso por To-
más de Rocamora de Concepción del Uruguay 
participando de la Liga Nacional Femenina. 

Paracao en el horizonte
Ese mismo año regresó al C. A. Paracao donde 
juega de pivot y sobre ello cuenta: En Paracao 
hace tres años que estoy, tenía una pausa en el 
básquet y que me inviten fue una buena oportuni-
dad, porque es un deporte que me gusta y me hace 
feliz. Conocía al cuerpo técnico que me ofreció ve-
nir a jugar y también vine con la idea de fomentar 
una Primera para que las formativas puedan  

Forcejeando con Rita Isasmendi (Juventud Unida de Gualeguaychú) en el Pre Federal 2023.
seguir compitiendo y no terminen de jugar en U17 
o U19, sino que puedan progresar y competir sien-
do mayores. 
El 2023 fue un año completo de Paracao porque 
ganó el torneo del asociativo local y el primer 
título provincial: el Pre Federal. En este torneo 
perdieron sólo un partido y ganaron los ocho 
restantes, venciendo en la final a Juventud 
Unida de Gualeguaychú por 66 a 59 en tiempo 
suplementario.
Como referente del plantel junto a Marina 
Murgado, Grecia expresó: La idea de la Primera 
es fomentar a las más chicas y mostrarles que se 
puede seguir adelante, que se puede disfrutar, no 
hay una diferencia de edad dentro de la cancha 
sino que todo se da por el juego, por el balón, por el 
gol, por la defensa y por la actitud. 
En este 2024 el comienzo fue muy auspicio-
so, ya que repitieron el título en la Asociación 
Paranaense de Básquet Femenino (APBF) 
ganando el Torneo Apertura Stella Maris San-
tana al quedarse con la serie 2 a 0 con Talleres. 

Después del partido, la felicianense contó a El 
Equipo Ideal: En las finales siempre hay nervios 
y ansiedad, siempre se quiere ganar y Talleres es 
nuestro oponente en estos últimos tres años y nos 
fomenta siempre a tener un juego más intenso.
En octubre comienza un torneo nacional, boleto 
que Paracao sacó por ganar el torneo provincial: 
la Liga Federal Femenina. Al  respecto  Grecia 
Agostina González declaró Nuestra idea como 
jugadoras es dejar lo mejor parado posible al club; 
no sabemos con quiénes nos vamos a cruzar (en la 
Liga Federal) pero queremos dejar lo mejor en la 
cancha porque los partidos no se repiten y siempre 
hay que dar lo mejor.■
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Santa Rosa
ganó el Torneo Apertura

El Club Santa Rosa de la ciudad de Santa Fe, con 
dilatada experiencia en el básquet femenino de 
la región, se quedó en esta temporada 2024 
con el título del Torneo Apertura en la rama fe-
menina que organiza la Asociación Santafesina 
de Básquet (ASB), en su primera parte.  
Lo interesante es que en el club del barrio Alvear 
de la vecina ciudad participan la crespense Jo-
hana Puchetti, ex jugadora de Talleres de Para-
ná, y que jugara el Mundial 3x3 en Grecia (2012)
así como en el básquet europeo.  Asimismo lo 
hace desde hace dos años la jugadora formada 
en el Atlético Echagüe Club y que pasara por Es-
tudiantes en U17, Rocío Mansilla, con edad de 
U21 y con participación en el plantel mayor.
Finalmente el formador y entrenador para-
naense que también dirigió en Echagüe, Diego 
Noé, tuvo la responsabilidad de comandar no 
sólo el plantel mayor sino también la U21 y U17. 

Luego de dos temporadas en Santa Rosa, los 
premios llegaron este año ya que además de 
ganar el título oficial con la Primera, se quedó 
con los dos trofeos en U21: uno correspondien-
te al torneo asociativo local y el restante en el  
Torneo Regional de  Formativas organizado 
por la Confederación Argentina de Básquet 
(CAB). Y como frutilla del postre en U17 ganó 
el torneo asociativo local. En Primera División, 
Santa Rosa fue un merecido campeón ya que 
en la Serie Regular, ganó 9 partidos y tuvo una 
sola derrota. En Semifinales venció a Gimnasia 
y Esgrima por 57 a 56 y 90 a 32, mientras que 
en la final a Alma Juniors de Esperanza, donde 
juegan Laura Rotta, Marcela Valdéz y Delfina 
Galván, en una final única jugada en el estadio 
Gigante de calle Las Heras por 49 a 42.■

Equipo de Primera División de 
Santa Rosa que ganó el Torneo 
Apertura de la ASB.

En el fin de semana del inicio de la primavera, 
se jugó en Estudiantes, la Liga Federal Formati-
va U17 rama masculina, con la visita de Tomás 
de Rocamora. Como coordinadora del básquet 
del club de La Histórica estuvo presente en el 
partido Laura Lali González, quien es también 
la coach del primer equipo que disputa la Liga 
Nacional Femenina. Con ella dialogó El Equipo 
Ideal recopilando las siguientes declaraciones: 
Laura González: Estamos en el armado del 
equipo aún para la próxima Liga, comenzamos 
el martes (17 de septiembre) la pre temporada 
mientras que el inicio de la competencia está 
pautada para el 19/20 de octubre. Iniciamos con 
la base de jugadoras del año pasado y se suma-
rán algunas chicas que llegarán de afuera. 
El Equipo Ideal: Sobre la edición de la tem-
porada pasada quizá quedó un sabor amargo 
ya que por una cuestión numérica de goles 

no clasificaron a los Play In pero tuvieron 
triunfos memorables como al campeón Unión 
Florida y a Obras Básket.
LG: Siempre sacamos lo positivo. Más allá de que 
tenemos sinsabores y falta siempre un poquito 
para poder estar más arriba, creo que hicimos 
una buena liga, hicimos lo que buscamos, darle 
un poco más de rodaje a las juveniles y a las 
mayores. Tratamos de ser lo más competitivo 
posible, si se dan los resultados estamos super 
contentas pero siempre terminamos con algo 
positivo de la Liga, y la verdad que queríamos 
algo más, pero siempre tratamos de que nos 
quede una buena imagen para tener energías en 
la que viene.
EEI: Pasaste por numerosos cargos, a nivel 
selecciones este año estuviste en el cuer-
po técnico del mundial u17 femenino, el año 
pasado formaste parte en el que consiguió en 
mayores la medalla de bronce en el Panameri-
cano de Santiago de Chile. este año se ganó el 
Sudamericano, ¿podemos ver un avance en el 
básquet femenino nacional? 
LG: Creo que sí, las competencias de las ligas 
federales son un avance para quienes estamos 
visualizando todo el tiempo a lo largo del país 
chicas y chicos para poder nutrirnos en las se-
lecciones, ayuda mucho, ayuda a darles com-
petencia, nos ayuda a que el básquet femenino 
tenga una base más amplia y entonces tenemos 
más ojos para poder mirar jugadores. Y en cuan-
to al básquet femenino, los logros alivian un 
poco pero el trabajo se viene haciendo, se viene 
clasificando a todos los mundiales (formativas) 
que no es fácil y para nosotros eso es estar entre 
los dieciseis del mundo. Y si bien a la mayor hoy 
se le están dando los resultados siempre hubo 
un buen trabajo nada más que los resultados 
no acompañaron. Por suerte este año sentimos 
un alivio con el sudamericano, el Panamericano 
(bronce) del año pasado, y entonces los triunfos 
tampoco nos tienen que tapar los trabajos que 
todavía tenemos que hacer para ver si podemos 
competir un poco más.■

LAURA
GONZÁLEZ

“Siempre sacamos 
lo positivo”
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Asociación Santafesina de Básquet (ASB)

Torneo Oficial
Serie Regular 

Primera Fecha
Rep. del Oeste 55 Gim. y Esgrima 60

C. U.S.T. 57 Almagro 53
Alma Juniors 38 Santa Rosa 52

Segunda Fecha
Santa Rosa 67 Rep. del Oeste 31

Almagro 53 Gim. y Esgrima 62
C. U.S.T. 53 Alma Juniors 62

Tercera Fecha
Gim. y Esgrima 38 Santa Rosa 62

Alma Juniors 55 Almagro 36
Rep. del Oeste 37 C. U.S.T. 47

Cuarta Fecha
C. U.S.T. 62 Gim. y Esgrima 60

Alma Juniors 67 Rep. del Oeste 43
Almagro 49 Santa Rosa 56

Quinta Fecha
Santa Rosa 65 C. U.S.T. 74

Gim. y Esgrima 71 Alma Juniors 54
Rep. del Oeste 79 Almagro 64

Sexta Fecha
Almagro 64 C. U.S.T. 67

Santa Rosa 66 Alma Juniors 48
Gim. y Esgrima 74 Rep. del Oeste 35

Séptima Fecha
Rep. del Oeste 45 Santa Rosa 73

Gim. y Esgrima 35 Almagro 64
Alma Juniors 53 C. U.S.T. 51

Octava Fecha
Santa Rosa 68 Gim. y Esgrima 44

Almagro 55 Alma Juniors 51
C. U.S.T. 62 Rep. del Oeste 51

Novena Fecha
Gim. y Esgrima 59 C. U.S.T. 46
Rep. del Oeste 36 Alma Juniors 53

Santa Rosa 89 Almagro 51

Décima Fecha
C. U.S.T. 51 Santa Rosa 91

Alma Juniors 63 Gim. y Esgrima 53
Almagro 81 Rep. del Oeste 27

Semifinales - Partidos de ida
Santa Rosa 57 Gim. y Esgrima 56

Alma Juniors 58 C. U.S.T. 39
Semifinales - Partidos de vuelta

Gim. y Esgrima 32 Santa Rosa 90
C. U.S.T. 49 Alma Juniors 64

Final única
Santa Rosa 49 Alma Juniors 42

Fuente: CAB.

El día de la consagración de la Primera de Santa Rosa (05/07/2024).

Diego Noé (Santa Rosa).

Plantel de Alma Juniors (Primera División) de Esperanza.

La goleadora Lauta Rotta en Alma Juniors. Primera División de Almagro (Esperanza).

Rocío Mansilla (Santa Rosa).

Johanna Puchetti 
La capitana de Santa Rosa tiene un enorme recorrido 
deportivo: Talleres de Paraná hasta el 2015, Badajóz 

en España ese mismo año,  Santa Rosa (Santa Fe) 
en 2016, Estudiantes (Paraná) en 2017, Libertad 

de Sunchales (Liga Nacional Femenina) en 2016 y 
2017; Olímpico de La Banda (Liga Nacional Femeni-

na)  en 2017, Obras Sanitarias (2017-2018-2019), 
Arxil Pontevedra (España) en 2019-2020; Red Star 

(Catamarca) Torneo Federal en 2020; Liga Nacio-
nal en Colombia (2021), Quimsa (2021), Uruguay 

(2022), Liga Nacional en México (2022); Santa Rosa 
(2022/23), Quimsa (2024) y Santa Rosa (2024).
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Pablo Jaworski (entrenador) emocionado al lograr el título.  (21/07/2024).

ESTUDIANTESESTUDIANTES
Campeón del AperturaCampeón del Apertura

Finalizó el Torneo Apertura Néstor Meglio que 
organizó la Asociación Paranaense de Bás-
quet (APB) en su Primera División A, y hay que 
decirlo: el torneo fue estupendo. Los mismos 
jugadores en distintas notas hacían referencia 
a que hacía años no se jugaba con el nivel que 
pudimos ver. Los clubes se reforzaron muy bien, 
y algunos aprovecharon el receso del básquet 
profesional para incorporar a sus filas jugadores 
que participaron de la última Liga Argentina. 
Esto, incluso trajo aparejado la eliminación de 
Echagüe tras una protesta de Olimpia, debido 
a una mala inclusión de un jugador en el partido 

que disputaron ambos equipos. Echagüe con-
taba en sus filas con Germán González, Lautaro 
Pividori, Pablo Bandeo, Juan Schmidt y Lucas 
Musante. En el caso de Quique, se integró a 
Ignacio Varisco que provenía de Atlético Pilar, 
y Recreativo, a Facundo Mackinnon de Colón.
Estudiantes, con Joaquín Fernández Álva-
rez -que también llegó del sabalero- eliminó 
en forma contundente a Sionista, y tuvo que 
transpirar más para dejar en el camino a Olim-
pia en Semifinales. Finalmente, se impuso con 
autoridad en la final con Ciclista ganando los 
dos partidos y coronándose luego de 74 años.■

1º Semifinal:  Estudiantes - Olimpia

Estudiantes se había quedado con el pri-
mer partido por 73 a 55 y fue a definir la 
serie en el Pietranera  pero Olimpia forzó 
un tiempo suplementario y se quedó con 
la victoria por 78 a 76.  En el tercer partido 
el CAE logró el pase a la final al derrotar al 
azulgrana por 69 a 61.

2º Semifinal:  ciclista - recreativo

El Bochas dio el golpe en Crespo al elimi-
nar a Unión y llegó entonado para buscar 
el pase a la final. Ciclista no le dio opor-
tunidad, lo venció 87 a 69 en el primer 
partido y fue con decisión a ganarlo en el 
Antonio Zorzet. La victoria, aunque ajus-
tada, fue del Verde por 71 a 65.

Conrado Zapata marcado 
por Nicolás Sánchez.

Facundo Schunk llega debajo 
del aro.

Lucca Azoge celebra el triple 
de José Lenardón.

Enzo Passadore ataca a la 
zona de Recreativo.

Duelo de colosos: Chorvat 
Ábalos con Mackinnon.

Alan Guanco burló a la defensa 
Verde y lanza en bandeja.
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Vilotta busca habilitar a Claude.

Chorvat Ábalos se eleva en soledad.

Baltazar Claude (CAE).

Tumulto entre los jugadores. El CAE se llevó el triunfo.

Jaworski festeja la victoria.

Vilotta fue importante en las finales.

PINCELADAS DE LAS INSTANCIAS FINALES
En la noche del viernes 19 de julio en el Juan 
Baglieto de Ciclista se disputó el primer punto 
de la final.  Estudiantes se quedó con el partido, 
estando siempre a la vanguardia en el marca-
dor, no lo cedió nunca. Salió a jugar decidido, 
conquistando tiros de media distancia y con 
entradas al tablero. Por su parte, Ciclista estuvo 
errático en esos primeros minutos. Sobre los 
5:12, el DT Mariano Passadore pidió tiempo 
muerto con el doble de Joaquín Fernández, que 
estiraba la diferencia a favor del albinegro 14 
a 6; pero las acciones no variaron y el primer 
cuarto concluyó 22-11 a favor de la visita.
En el segundo cuarto, Fernández con un tri-
ple estiraba la diferencia a 12 puntos (25-13) y 
restando seis minutos hubo un tumulto entre 
los jugadores que ponía de manifiesto los ner-
vios con que se jugaba el encuentro. Un triple 
de Enzo Passadore ponía a Ciclista a sólo seis 
puntos: 27 a 21; pero el refuerzo del CAE que 

llegó de la Liga Argentina, Joaquín Fernández, 
respondió con dos triples y alejó al visitante 
nuevamente: 33 a 21. El primer tiempo terminó 
por lo tanto para Estudiantes con ganancia 39 
a 30. Reiniciado el encuentro, el pivot Leandro 
Chorvat Ábalos, empezó a hacer su trabajo. En 
el tercer cuarto fue prácticamente imparable, y 
poco a poco con su goleo en el poste bajo, empe-
zó a descontar la diferencia, hasta que Ciclista 
se puso a cuatro puntos: 39 a 35. Estos cuatro 
puntos de diferencia parecieron ser la maldición 
del Verde porque nunca los pudo descontar y 
tuvo varias oportunidades para hacerlo. Asi-
mismo el CAE se llevó el tercer cuarto 55 a 47. 
Casi en el inicio del último cuarto, Chorvat 
Ábalos se cargó de la cuarta falta y quedó con-
dicionado. Passadore lo sacó para los minutos 
finales pero el albinegro manejó los tiempos y 
los puntos, y se quedó con el partido sin com-
plicaciones. El resultado final marcó:  Ciclista 61 
CAE 73.■

Joaquín Fernández Álvarez (CAE) con 25 puntos fue la figura de la noche. 

Enzo Passadore ingresa a la zona pintada.
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Agasse fue la figura en la segunda final 
para el albinegro.

Vilotta con la marca de Nader. Eliseo Cassano busca penetrar en la defensa local.

Baltazar Claude fue un referente clave para el CAE.

Matías Passadore cambió el partido.

Elías Moyano se eleva buscando la conversión.

Los árbitros sobrellevaron  bien los muchos recla-
mos del partido.

Un histórico en Ciclista. Mariano Passadore.

MERECIDO CAMPEÓN
Estudiantes finalmente se quedó con el título 
al derrotar a Ciclista en el segundo partido de 
la serie por 76 a 64. La acústica del Gigante del 
Parque reverberaba en el inicio del partido. Fue 
impresionante el marco de público local y tam-
bién del visitante que llevó lo suyo. La estrate-
gia del albinegro parecía simple: la búsqueda 
constante de tiros perimetrales -teniendo tan-
tas manos calientes para eso- y cerrar el poste 
bajo que defendía. Y le salió tanto lo uno como 
lo otro, sobre todo con las conversiones de 
quien fue la figura del primer tiempo: Nicolás 
Agasse (28 puntos). Sobre los 7:35 con un triple 
suyo ponía el parcial favorable al CAE de 10 a 0, 
obligando a Mariano Passadore a pedir minuto. 
No hubo solución provisoria. Estudiantes las-
timaba desde todos los sectores con esos lan-
zamientos y  sobre los 2:10 finales ganaba 22 a 
6. Por fin un triple de Matías Passadore atenuó 
el ímpetu local y el primer cuarto finalizó 26 a 

11. Apenas dio inicio el segundo, Nicolás Agasse 
seguía con las conversiones fuera de la línea de 
6:75: dos nuevos triples a su cuenta llevaban el 
marcador 32 a 11. Cassano descuenta tres pun-
tos para Ciclista también con un lanzamiento 
externo, y Matías Passadore, un doble más. 
Lo que parecía una fiesta anticipada comienza 
a peligrar para el local, el Verde se acerca peli-
grosamente: sobre los tres minutos finales de 
este parcial Nicolás Nader convierte un triple, y 
Ciclista queda 36 a 31 por debajo, luego de estar 
perdiendo por más de veinte puntos. En manos 
de quien toma la base, Matías Passadore, el 
Verde llega a ponerse sólo a tres puntos: 45 a 
42, cuando Chorvat Ábalos convierte un doble 
en soledad asistido por el robo de una pelota en 
manos del menor de los hermanos Passadore. 
Y hasta aquí pudo llegar Ciclista, un equipo de 
enorme corazón que no bajó los brazos, ni aún 
perdido el partido. Estudiantes, finalmente, 
fue un merecido campeón.■

Baltazar Claude fue uno de los puntos altos del albinegro.  
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LA  FIESTALA  FIESTA
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70 a 59. Agasse fue elegido como el Jugador 
Más Valioso. Esta categoría se mantuvo invicta 
por más de 50 partidos. Con la Selección de En-
tre Ríos conquistó el Campeonato Argentino 
de Mayores (Concordia en 2013).
En la temporada 2013/14 pasó a Estudiantes 
de Concordia que había ascendido a la máxi-
ma categoría del básquetbol nacional. A media 
temporada se desvinculó del Verde concordien-
se de común acuerdo y se integró a la plantilla 
de Oberá Tenis Club (Misiones) para jugar el 
Torneo Nacional de Ascenso. La próxima tem-
porada, en esa categoría, estaría defendiendo 
los colores del club cordobés Barrio Parque.
En el año 2015 decidió dejar el profesionalismo 
para retornar a Paraná, su ciudad natal, y re-
tomar sus estudios universitarios. Con trabajo 
formal prosiguió la práctica del básquet, ya 
no de manera exclusiva, y en el club del que es 

hincha: Olimpia.  Allí jugó el torneo de la APB, 
el Dos Orillas, y la Liga Provincial de Clubes 
(2015/16). En la temporada siguiente, 2017, 
con Olimpia logró el título provincial y sacó bo-
leto para jugar la Liga Federal. En la tercera ca-
tegoría disputó tres temporadas con el azulgra-
na. El 16 de febrero de 2022, Nicolás Agasse 
superó la barrera de los 1.000 puntos conver-
tidos con Olimpia. En 2023 jugó el Pre Federal 
(Liga Provincial de Clubes) para este club. En 
un interin en 2021, jugando para Paracao en la 
Liga Provincial de Mayores, fue elegido como 
el mejor jugador del torneo.
En este 2024, el C. A. Estudiantes se quedó con 
sus servicios, aportándole al albinegro recursos 
importantes en el juego que lo llevaron a ganar 
el Torneo Apertura Néstor Meglio de la Asocia-
ción Paranaense de Básquet (APB) al derrotar 
en la final a Ciclista en dos juegos.■

Nicolás Agasse (Paraná, 02/01/1992), jugador 
nacido en una familia identificada con el bás-
quet y con el C. A. Olimpia en el que realizó gran 
parte de su recorrido, comenzó sus primeras 
prácticas en este deporte a los 4 años.
Sus logros fueron múltiples: integró en el 2010 
la Selección Argentina U18 participando del 
Torneo Albert Schweitzer en Alemania. Por una 
lesión no pudo jugar el Torneo FIBA AMÉRICAS 

de la categoría, que se disputó en San Antonio 
(EE.UU), pero por gestión del propio Manu Gi-
nóbili pudo asistir y conocer la casa de los Spurs 
así como al mejor jugador de la historia del bás-
quetbol argentino.  Llegó al profesionalismo de 
la mano de Sionista (2011/12 y 2012/13) siendo 
un juvenil para jugar Liga Nacional. Con el Cen-
tro también conquistó el Argentino de Clubes 
U19 derrotando en la final a Pedro Echagüe por 

... y ... y AGASSE,AGASSE, la luz la luz
Nicolás Agasse en la posición 1-2 fue uno de los conductores que llevaron a 
Estudiantes a ganar el Torneo Apertura. Cuenta con una dilatada trayecto-
ria que incluye el básquet profesional y la Selección Argentina de menores. 
Una lesión le impidió jugar un Panamericano pero de todos modos viajó 
con el plantel a San Diego por gestión, nada menos, que de Manu Ginóbili.

Agasse marcado por Guaita en los Play Off entre Estudiantes y Sionista en el Moisés Flesler.
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Con la número 9 en el equipo 
nacional U18 para el Torneo 
Albert Schweitzer (año 2010).

Con Rubén Magnano, artífice de 
la Generación Dorada en el mis-
mo torneo de Alemania (2010).

En la casa de los Spurs del Torneo  
FIBA AMÉRICAS (año 2011).

Con Sionista participando de la Liga Nacional.

Con Oberá en el TNA (año 2014).Con Paracao en el Pre Federal (año 2021).
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La Liga Argentina cerró su última tempo-
rada en junio con el ascenso de Atenas de 
Córdoba y se prepara para una nueva edi-
ción, ya más regionalizada. Esto último 

algo que se atrevió sugerir  El Equipo Ideal en 
una de sus columnas que trató sobre la necesi-
dad de evitar esa seguidilla de tres partidos que 
los clubes debían hacer durante sus giras con el 
fin de achicar gastos. En el caso de Echagüe, a 
quien seguimos minuciosamente en la última 
temporada, se vio que deportivamente pagó 
muy caro ese formato.  De cuatro salidas con 
esas características perdió todos los partidos. 
Cerrado el caso de Echagüe desde las estadís-
ticas en las dos últimas ediciones de la revista, 
y de la que no habrá en el futuro inmediato ya 
que el Negro no participará de la venidera edi-
ción. Primero puso la plaza en venta pero luego 
formalizó una alianza con Rocamora que había 
perdido la categoría en la última temporada, 
para cederle la plaza por un año. De esta mane-
ra Echagüe corta una seguidilla de 40 años de 
presencia desde que se puso en marcha la Liga 
Nacional en 1985.
En la última edición pudimos observar en la 
Conferencia Norte el desempeño de muchos 
jugadores entrerrianos que vinieron al Luis Bu-
tta a jugar partidos con sus equipos. El caso más 
sobresaliente es el de Horacio Rigada, oriundo  

de Concepción del Uruguay que con su modesto 
equipo de Sportivo Suardi, debutante en la ca-
tegoría, puso en jaque al mismísimo ascendido 
a la Liga Nacional, al poderoso Atenas de Cór-
doba, cuando pudo definir la serie en su casa por 
tenerlo match point. Rigada había sido la figura 
determinante jugando los cuarenta minutos 
para que en el mismísimo Polo Cerutti, el lunes 
27 de mayo, Suardi derrotara a Atenas 67 a 
64, y se llevara la definición a su pueblo. Pero el 
Griego se recuperó. La historia ya sabemos como 
terminó, Goliat resistió el hondazo y acribilló al 
ya indefenso David.  
En el inicio mismo de la competencia vino Colón 
de Santa Fe con una ramillada de paranaenses: 
los hermanos Joaquín y Bautista Fernández 
Álvarez, que en las dos últimas temporadas ha-
bían jugado para Echagüe, el debutante Fran-
cisco Frávega y luego se sumó (no vino al Butta 
en ese partido) el pivot Facundo Mackinnon. El 
técnico también fue local: Juan Siemienczuk. 

La última Liga ArgentinaLa última Liga Argentina

Un jugador que demostró sus dotes haciéndole 
peligrar el primer triunfo que consiguió Echa-
güe y que, lamentablemente sufrió una lesión 
importante que lo marginó de la temporada, 
fue el salamanqueño naturalizado paranaense 
Hans Feder Ponce. Esa noche fue un dolor de 
cabeza para el Negro aunque no pudo torcer la 
historia para que su equipo, Villa San Martín, 
pueda llevarse el triunfo. En ese partido estu-
vo en el banco sin ingresar el joven paranaense 
Agustín Camisasca que ya había debutado en la 
segunda categoría del básquetbol nacional.  
Con otro club debutante, Amancay de La Rioja, 
vino un jugador identificado con Talleres, Cris-
tian El Pirata Godoy Vega, equipo que se llevó el 
triunfo de Paraná. Otro equipo que venció en el 
Butta fue Montmartre de Catamarca que llegó 
con los entrerrianos oriundos de La Histórica, 
Juan Francisco Boffelli y Alejandro Picart.
Sobre la expiración del torneo, Independiente 
BBC de Santiago del Estero, que luego eliminó a 

Echagüe en la segunda instancia del Play In, lle-
gó con el crespense Facundo Folmer Bellman.■

Año Torneo Categoría

1985 Liga B Segunda

1986 Liga Nacional Primera

1987 Liga Nacional Primera

1988 Liga Nacional Primera

1989 Liga Nacional Primera

1990 Liga Nacional Primera

1990/91 Liga Nacional Primera

1991/92 Liga B Segunda

1992/93 Liga Nacional Primera

1993/94 Liga Nacional Primera

1994/95 Torneo Nacional de Ascenso Segunda

1995/96 Torneo Nacional de Ascenso Segunda

1996/97 Torneo Nacional de Ascenso Segunda

1997/98 Torneo Nacional de Ascenso Segunda

1998/99 Torneo Nacional de Ascenso Segunda

1999/00 Torneo Nacional de Ascenso Segunda

2000/01 Torneo Nacional de Ascenso Segunda

2001/02 Torneo Nacional de Ascenso Segunda

2002/03 Torneo Nacional de Ascenso Segunda

2003/04 Torneo Nacional de Ascenso Segunda

2004/05 Torneo Nacional de Ascenso Segunda

2005/06 Torneo Nacional de Ascenso Segunda

2006/07 Torneo Nacional de Ascenso Segunda

2007/08 Torneo Nacional de Ascenso Segunda

2008/09 Torneo Nacional de Ascenso Segunda

2009/10 Liga B Tercera

2010/11 Liga B Tercera

2011/12 Torneo Nacional de Ascenso Segunda

2012/13 Torneo Nacional de Ascenso Segunda

2013/14 Torneo Nacional de Ascenso Segunda

2014/15 Torneo Nacional de Ascenso Segunda

2015/16 Torneo Nacional de Ascenso Segunda

2016/17 Liga Nacional Primera

2017/18 Liga Argentina Segunda

2018/19 Liga Argentina Segunda

2019/20 Liga Argentina Segunda

2021 Liga Argentina Segunda

2021/22 Liga Argentina Segunda

2022/23 Liga Argentina Segunda

2023/24 Liga Argentina Segunda
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Los paranaenses de Colón 
Fueron cuatro jugadores y un entrenador los que cruzaron el charco para integrarse a las filas del 
club ubicado en barrio Centenario de la ciudad de Santa Fe. Joaquín y Bautista Fernández Álva-
rez, que habían jugado para Echagüe las dos últimas temporadas de la Liga Argentina. Tambi{en 
se unieron Francisco Frávega, con paso en Olimpia, y Facundo Mackinnon que se sumó más tar-
de. El técnico fue Juan Siemienczuk.  Consultado Joaquín Fernández Álvarez sobre su impresión 
de la campaña del sabalero, nos comentó: Fue una temporada que se nos hizo larga, no se transitó 
como nosotros queríamos al principio, hubo varios cambios de jugadores, de asistentes, pero todo 
deja su experiencia y de todo hay que sacar algo. En lo individual tuve mi lesión que me hizo faltar 
un par de meses pero fue positivo, sumé minutos, jugué con mi hermano, hice amigos; no pudimos 
llegar a los Play Off pero estuvimos cerca. Sobre el nuevo formato más regionalizado de la Liga 
Argentina, también dio su opinión: Me parece buena la idea, porque va a haber dos veces Play Off, 
lo que da motivación y también ayuda a la economía de los clubes para no hacer viajes tan largos 
que eso es lo más costoso. Y esperando con ansias una nueva edición de la Liga.

Joaquín Fernández Álvarez (Colón). Francisco Fávrega (Colón).

Bautista Fernández Álvarez (Colón). Juan Siemienczuk (Colón).

Horacio Rigada (Sportivo Suardi).

Hans Feder Ponce (Villa San Martín). Facundo Folmer Bellman (Independiente BBC).

Cristian Godoy Vega (Amancay).

LIGA  ARGENTINA DE BÁSQUET - Edición 2023/24LIGA  ARGENTINA DE BÁSQUET - Edición 2023/24
SemifinalesSemifinales                               final conf.  nortefinal conf.  norte                                        final liga argentinafinal liga argentina
Atenas:                            3                                                                                                          1º Juego.   Atenas: 80     Racing Ch: 72
Rivadavia Básket:  0                                                                                                        2º Juego.  Atenas:  67     Racing Ch: 73
 83-73; 72-61 y 78-72.                                                                                                3º Juego.  Racing Ch: 68      Atenas: 74
                                                                 Atenas:                        3                                            4º Juego.  Racing Ch: 84     Atenas: 70
                                                                 Sportivo Suardi:  2                                            5º Juego.   Atenas: 80     Racing Ch: 57
                                        89-63; 64-67; 80-85; 75-71 y 70-62.                             CAMPEÓN:  Atenas (Córdoba)CAMPEÓN:  Atenas (Córdoba)
Sportivo Suardi:       3
Barrio Parque:           0
73-53; 81-58 y 71-65.
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Christopher Hooper,     

 jerarquía... 
y las mañas del streetball

No es común que en la Liga Argentina, segunda 
categoría del básquetbol nacional, haya ex-
tranjeros. Indudablemente la crisis económica 
interminable y el tipo de cambio con diferencia 
abismal de la moneda nacional para adquirir 
dólares estadounidenses -moneda de cobro de 
los yanquis (como antes les decíamos)- hace 
que los clubes no puedan invertir en foráneos. 
Aun así, algunos se ven; pero hay que decir que 
en verdad -en la mayoría de los casos- son más 
rendidores los jugadores nacionales que aque-
llos.

Ahora bien, Christopher Hooper, el extranjero 
de San Isidro de San Francisco que el miércoles 
28 de febrero se presentó en el  Luis Butta para 
enfrentar a Echagüe, tiene calidad, le sobra 
para la categoría. Y con ella arrastra toda la idio-
sincrasia del juego callejero, ese que busca sacar 
la mínima ventaja cuando el triunfo es el único 
objetivo. Pero que, además, es de esos jugado-
res que no se conforman con sólo ganar, quieren 
más, buscan más.

Este neoyorquino nacido en el Bronx hace 32 
años, y de 1.98 mts, que juega de alero -con 
paso en Oberá (Misiones) en esta misma ca-
tegoría, y que internacionalmente jugó en el 
básquet de ascenso de Inglaterra y Alemania- 
jugó su segunda temporada en el club de San 
Francisco.

por Gabriel Lucrani

En una nota que le realizó el periódico de esa ciudad, La Voz de San Justo (Manuel 
Ruiz), Hooper manifestó que volvió a San Isidro prácticamente por lealtad, ya que 
el año pasado este club le ofreció trabajo cuando él no tenía donde seguir su carrera, 
y porque le quedó la espina de quedar eliminados en Semifinales de la Conferencia 
Norte cuando tenían equipo para salir campeones. En esa misma nota, manifestaba 
que pasó de usar la casaca 15 (que la utilizaba en honor a un amigo que fue asesina-
do) a la 1 ya superado ese mal recuerdo; y expresaba: siento que el 1 es mi número, 
porque delante mío no hay nadie.

En el partido en el que San Isidro derrotó a Echagüe por 107 a 70, Hooper estuvo 
en cancha apenas 15 minutos de los 40, con un duelo formidable con el pivot del 
Negro -y goleador-, Ramiro Trebucq, quien era el único que podía contenerlo. Chris 
Hooper convirtió 15 puntos (6/8 tiros de dos y 3/4 en tiros libres, el 75% de eficacia 
en los lanzamientos), además de capturar 5 rebotes. Eso sí: dejó su marca personal 
de estilo de juego en esos escasos minutos, al verse comprometido en tumultos que 
él mismo generó y con una descalificadora falta cometida al mismo Trebucq. 

Christopher Hooper, en el verano estadounidense, antes de incorporarse a las filas 
de los Halcones Rojos, estuvo participando de muchos torneos de lo que se conoce 
como streetball, básquetbol callejero, donde se juega usando sólo una mitad de la 
cancha, preferentemente en parques, con tres jugadores por cada equipo. Son due-
los cara a cara entre el atacante y el defensor que debe frenarlo. Películas como Los 
Blancos No Saben Saltar (White Men Can’t Jump),  estrenada en 1992 con Woody 
Harrelson y Wesley Snipes como protagonistas, son una referencia para ese estilo 
de juego y parte de la cultura del hip hop practicado en todo el mundo y con epicen-
tro en el mismo Harlem (New York).

Christopher Hooper es un jugador de streetball y de allí traerá seguramente to-
das esas mañas (dicho esto con cariño) que pudimos ver en el Butta. En este último 
verano del hemisferio norte, Hooper manifestó que ganó varios torneos de ese 
juego y en el mítico Rucker Park, una cancha de básquet callejero ubicada en Har-
lem donde se entrelazan en competencia jugadores universitarios, profesionales 
y hasta de la NBA. Allí Hooper no sólo jugó, sino que ganó torneos y fue MVP. Fue 
su circunstancial entrenador Kyrie Irving, actual jugador de los Dallas Maveriks. 
Los hijos de Hooper siguen los pasos del padre para competir en este rudo tipo de 
básquet.

Con su juego, Christopher Hooper con su juego podrá cosechar más odios que 
amores, pero una frase suya digitalizada por el periódico de San Francisco, lo resu-
me todo: Crecí en ese contexto y es lo que me hizo ser el jugador que hoy soy.■
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El Equipo Ideal: ¿Jugaste en 
las divisiones de menores 
de la selección de tu país y 
actualmente sos parte de la 
Mayor. ¿Cómo ves el desarro-
llo del básquet de Ecuador? 
Johu Castillo Borja: Tuve la 
posibilidad de estar en ambos 
procesos. Contento por cómo 
se da todo, y de que el básquet 
de mi país en estos últimos 
tres años haya crecido mucho. 
Hay una liga muy competitiva 
que nos ha ayudado mucho a 
elevar nuestro nivel y que dio 
la posibilidad de que muchos 
jugadores ecuatorianos ten-
gamos la posibilidad de salir 
del país para jugar en otros 
lugares.
EEI: ¿Cuál es tu presente con 

la selección de tu país?
JCB: Mi presente con la selec-
ción de  Ecuador es muy bueno, 
el año pasado disputamos la 
América Cup 2025 (Pre Cla-
sificatorio del Campeonato 
FIBA Américas 2025) en Chile 
(después de eliminar a Bo-
livia) y muy contento en lo 
grupal. En lo individual me fue 
bastante bien. Es un proceso 
el que estamos pasando, con 
una selección joven que está 
aprendiendo mucho, el pro-
medio de edad es de 23 años. 
En lo personal trato de guiar a 
los más chicos porque tantos 
años en Argentina me ha dado 
el aprendizaje de saber orien-
tar a un equipo en algunas 
cuestiones.

“En la Liga Argentina 
nunca sabés qué va a 
pasar en un partido” 

Johu Fernando Castillo Borja, el ecuatoriano de 2.00 metros que jugó de 
pivot para Independiente de Santiago del Estero en el partido contra 
Echagüe en Paraná, brindó la siguiente entrevista a El Equipo Ideal.

 EEI: En el 2018 llegaste a Es-
tudiantes de Olavarría siendo 
muy joven con el compromiso 
del club de brindarte la ma-
nutención y la posibilidad de 
seguir los estudios jugando 
al básquet, ¿cómo fue esa 
experiencia?
JCB: Ese año llegué a Estu-
diantes de Olavarría muy 
entusiasmado, venía buscando 
la posibilidad de salir de mi 
país porque el básquet en ese 
entonces no era fuerte. Estu-
diantes me dio esa posibilidad 
al darme vivienda y proseguir 
los estudios como si fuera un 
reclutamiento. Tomé la mejor 
decisión y hasta el día de hoy 
sigo en Argentina, con una 
experiencia súper buena.  Cada 

Producción: Gabriel Lucrani.

Castillo convirtió 21 puntos en el partido frente a Echagüe en Paraná.

Dialogando con Pérez Douth en una instancia del partido con Echagüe.
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vez que termino una tempo-
rada me radico en Olavarría 
por las relaciones que tuve 
y hoy esa ciudad la hice mi 
hogar, a ese nivel quedó mi 
relación con Olavarría. Y con 
el club tengo un sentido de 
pertenencia muy grande.
EEI: ¿Cómo te ha tratado 
el público argentino en los 
lugares que residiste (ade-
más de Olavarría, Río Galle-
gos y Santiago del Estero), 
y cuando salís a jugar de 
visitante?
JCB: El público siempre me ha 
tratado de la mejor manera, 
el local excelente y el visitan-
te también excepto en algu-
nas canchas, pero de eso se 

trata la pasión con que se vive 
todo en Argentina. En Olava-
rría (Estudiantes) la gente que 
iba al estadio la considero mi 
familia. En Río Gallegos (His-
pano Americano) el público te 
hace sentir que es un club que 
está para los jugadores, y en 
Santiago del Estero (Indepen-
diente BBC) lo mismo, es un 
club como los otros dos muy 
familiero.
EEI: ¿Qué te parece Argentina 
como país, ya que con la Liga 
Argentina se recorre gran 
cantidad de ciudades?
JCB: La verdad es que Argen-
tina es un país hermoso, en 
lo personal no había tenido la 
posibilidad de conocer la zona 

norte del país, me encantó 
ese lugar. Sólo conocía el sur, 
llevaba cinco temporadas en 
Estudiantes y al conocer el 
norte quedé impactado con 
sus ciudades.
EEI: ¿Cómo analizás el último 
juego con Echagüe en Paraná 
(derrota 91 a 83)?
JCB: El partido con Echagüe 
tuvo un desarrollo bastante 
raro para nosotros; habíamos 
planteado un buen partido, 
pero con el correr de los mi-
nutos y del juego, se nos fue 
saliendo de las manos. Era un 
partido importante para el 
equipo y eso creo nos jugó en 
contra. No supimos ser agre-
sivos en defensa, y Echagüe 

El ecuatoriano tuvo que batallar con los hombres fuertes de Echagüe, aquí con Bonaguro.

estuvo muy efectivo. Cuando 
empezamos a levantar cabe-
za ya nos habían sacado una 
diferencia amplia como para 
que manejen el ritmo. Echagüe 
tiene buen equipo.
EEI: ¿Cuál es el objetivo de In-
dependiente de Santiago del 
Estero, a poco de comenzar 
los Play In?
JCB: Nuestro objetivo es pasar 
los Play In, ir a Córdoba (Ba-
rrio Parque) a buscar el juego. 
Nuestra campaña no fue muy 
regular, ganamos sólo un 
partido de visitante y des-
pués tuvimos en nuestra casa 
dos derrotas con los princi-
pales candidatos (San Isidro 
y Atenas). Nos encontramos 

con confianza para pasar esa 
instancia.
EEI: ¿Qué te parece la Liga 
Argentina en cuanto a com-
petencia?
JCB: La Liga Argentina, siem-
pre lo he dicho, es un torneo 
muy duro, vengo jugando mi 
séptima temporada, es dife-
rente a la Liga Nacional, pero 
es muy competitiva. No sabés 
nunca lo que va a pasar en un 
partido, tenés que estar siem-
pre al máximo y tener mucha 
intensidad. La Conferencia 
Norte con respecto a la Sur es 
mucho más fuerte, quizá me-
nos táctica pero súper compe-
titiva.■   

Ambos pivots en la lucha (Castillo y Trebucq). Jeréz, el goleador de Independiente observa.

SUS NÚMEROS 
en la temporada 
2023/2024:

 ◀ 27 partidos 
 ◀  576 minutos
 ◀ 284 puntos 
 ◀ 52 tiros libres
 ◀ 113 de tiros de dos
 ◀ 2 triples
 ◀ 144 rebotes
 ◀ 40 asistencias
 ◀ 9 tapas
 ◀ 18 recuperaciones
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LA CHANCE
DEl ROJO

BUSCANDO
CONSOLIDARSE

El tradicional club de la ciudad de Colón, 
La Unión tuvo una actuación destacable 
en la temporada pasada de la Liga Ar-
gentina participando de la Conferencia 

Sur con 14 victorias y 18 derrotas; finalizó en la 
posición 13 de 17 clubes participantes. Luego fue 
eliminado en instancia de Play In por Atlético 
Pilar.
Por la aceptable campaña, La Unión repitió 
al entrenador principal con la designación de 
Martin Guastavino, y en la asistencia Federi-
co Grattarola mientras que Carlos Massera se 
hará cargo de la preparación física.
Fue de los primeros equipos que comenzó a 
moverse para el armado de su plantilla. Llega-
ron  Matías Caire (alero, 1.90 mts) luego de su 
paso por Rocamora. Rodrigo Acuña (interno, 
2.01 mts) desde Quilmes de Mar del Plata y con 
paso del básquet paraguayo. Acuña ya participó 
con La Banda de la 12 en el TNA 2015/16. Valen-
tín Costa (base, 1.84 mts) desde GEPU de San 
Luis. El alero Franco Giménez con paso en Liga 
Nacional (La Unión de Formosa), con 20 años 
y de Capital Federal.  Federico Torres, posi-
ción base-escolta, que llega desde Parque Sur 
de Concepción del Uruguay.  Una contratación 
relevante es la vuelta del patagónico César La-
voratornuovo que tuvo una temporada en San 
Isidro. Desde Quilmes de Mar del Plata, un viejo 
conocido, Emilio Giménez, alero oriundo de 
Bahía Blanca. Como última contratación la de 
Eduardo Santamaría, ala pivot que llegó desde 
San Lorenzo. Renovaron: el pivot Lucio Longo-
ni, oriundo de Esperanza, ex Alma Juniors, que 

suma su tercera temporada en el club. Agustín 
Bastián para la base. Para sumar al poste bajo y 
de la casa, Salvador Falco y también el ala pivot  
Emiliano Urquiza. 
La Unión forma parte de la Zona Sur  A y juega 
de visitante el 14 de octubre con Lanús. En esa 
condición juega dos partidos más: el 18 del mis-
mo mes con Gimnasia y Esgrima de La Plata y el 
23 el clásico entrerriano de la costa del Uruguay 
con Rocamora. Debuta en el Estadio Carlos José 
Delasoie el 26 de octubre con el ascendido El 
Talar de Capital Federal.■

El popular club de básquet de Concepción 
del Uruguay, Tomás de Rocamora, se 
apresta para una nueva temporada de 
la Liga Argentina. A pesar de perder la 

categoría en la edición pasada luego del triple 
empate que lo condenó en la última fecha,  se 
le presenta una nueva chance de participar al 
formalizar una alianza con Echagüe que le cede 
la plaza por un año. Llegó un nuevo entrenador, 
Cristian Domínguez que será asistido por Leo-
nardo Domínguez, Jorge Quintana en la prepa-
ración física y Matías Respaud como colabora-
dor. Completan el cuerpo técnico el kinesiólogo 
Gregorio Etcheverry y el médico Fabián Victo-
rio. Martín Franzolini es el director deportivo. 
En cuanto a la conformación de la plantilla, uno 
de sus jugadores más emblemáticos, el paceño 
Justo Catalín tiene un año más de contrato con 
el Rojo. Valentino Occhi, que puede jugar como 
alero o ala pivote renovó también. Llegaron en 
la base Agustín Richard y Juan Cruz Krapp; los 
perimetrales Francisco Tarnowyk y Juan Pa-
blo Corbera, y los internos extranjeros Rainer 
Torres (Colombia) e Ignacio Berrios (Chile). El 
resto del plantel lo conformarán juveniles que 
ya tuvieron minutos en la segunda categoría del 
básquebol nacional. El Equipo Ideal consultó a 
Justo Catalín por la edición anterior de la Liga 
Argentina que nos dijo: Tuvimos muchos altos y 
bajos, por momentos el equipo jugó muy bien y 
hubo muchos partidos perdidos sobre el final. El 
descenso opaca la temporada que tuvo momen-
tos muy buenos.  Sobre el nivel de competencia 
de la Conferencia Sur opinó: Se fue nivelando 

con la Norte, hay muchos equipos que buscan 
ascender y un nivel muy competitivo.■

Martín Guastavino.  Foto: Prensa La Unión. Prensa Rocamora. Fotos: Carlos Lozano.
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El sábado 31 de agosto fuimos invitados por 
Prensa del C. A. Colón a una charla informal con 
el responsable de la conducción del plantel que 
afrontará la presente edición de la Liga Argen-
tina:  Juan Francisco Ponce. En el desayuno que 
se ofeció estuvieron también presentes los di-
rigentes Horacio Ruiz, José Gelli, Carlos Ferrero, 
Carlos Nuñez y Adrian Ramseyer.  Finalizada la 
reunión del coach con la prensa invitada, Pon-
ce dialogó con El Equipo Ideal, único medio en 
concurrir desde Paraná: 
EEI: ¿Quién es Juan Francisco Ponce?
JFP: Es un entrenador de Santa Fe, nacido aquí, 
que siempre estuvo ligado al básquetbol, prac-

ticándolo hasta la adolescencia y que por un 
tema de salud tomó otra función: la profesión 
de entrenador como una vocación que desde los 
17 años a la fecha los ha transitado desde dife-
rentes lugares.
EEI: Tu primera experiencia en el ámbito 
profesional te la posibilitó el paranaense Juan 
Sciemienczuk.
JFP: Exactamente, con Juan tengo una relación 
de amistad y junto con Francisco Blanc fueron 
los que me llevaron a Unión en su momento 
para que colabore con ellos en su proyecto y 
desde ahí tenemos un vínculo muy lindo, profe-
sional y de amistad

EEI: Fuiste el entrenador que llevó a Unión a la 
Liga Nacional ganando la temporada 2021/22 
de la Liga Argentina. Por lo que tu conoci-
miento de la segunda categoría del básquet 
nacional es importante.
JFP: Tuve un paso por Unión de nueve años don-
de estoy muy agradecido por la posibilidad que 
me dio de atravesar todo el ámbito profesional, 
creciendo como entrenador y haber conocido 
la Liga Argentina y después teniendo la posi-
bilidad de competir en la Liga Nacional. Veo un 
poco diferente a la Liga Argentina a la de años 
anteriores, el formato es distinto, abarca cada 
vez más lugares del país lo que es sumamente 
enriquecedor. Pero creo que hay muchos clubes 
que cada vez se arman con mayores aspiracio-
nes y ambiciones, entonces hay muchos pro-
yectos consolidados, con trabajos que se vienen 
haciendo a largo plazo lo que también le da un 
plus para los que los vamos a enfrentar.
EEI: ¿Qué opinás de la Zona que les tocó?        
JFP: A mi entender es una de las más fuertes, la 
Norte se está armando con mayores aspiracio-
nes, mayor presupuesto para la contratación, 
y tiempo, y justamente la subdivisión de esta 
zona donde a nosotros nos toca nos pone en una 
situación de enfrentar a clubes fuertes como 
San Isidro (San Francisco) como máximo expo-
nente, que siempre se arma de muy buena ma-
nera; Barrio Parque, también con aspiraciones, 
y además los clubes de la provincia (de Santa 
Fe) que están haciendo un trabajo a largo plazo 
y que lo están haciendo de muy buena manera 
(Sportivo Suardi, Deportivo Norte, Provincial, 
ascendió Centenario de Venado Tuerto). Por lo

“Necesitamos conocernos y poner 
en cancha una idea de juego”

“Queremos generar dentro del ámbito 
profesional una estructura que se pueda 

replicar en todas las divisiones formativas”

Juan Francisco Ponce asume el desafío en Colón para la próxima Liga Argentina.

cual vamos a tener un trabajo duro y una com-
petencia muy fuerte. Ojalá que podamos hacer 
prevalecer nuestra idea.
EEI: Con todo lo que expresás, teniendo en 
cuenta que todavía se está armando el plantel 
¿cuál es el objetivo?
JFP: En esta primera etapa necesitamos cono-
cernos, y poner en cancha una idea de juego que 
queremos plasmar. Vamos a tener un poco me-
nos de tiempo para poder tenerla pero vamos 
a tratar de llevarla adelante. Conformamos un 
plantel con buenas personas y con el deseo de 
querer venir al club y ponerse a disposición para 
trabajar, lo que para nosotros es un plus muy 
importante. El objetivo, principalmente, es ge-
nerar dentro del ámbito profesional una estruc-
tura que se pueda empezar a replicar en todas 
las divisiones formativas, y es el deseo de los 
dirigentes que me convocaron. Y obviamente, 
estar lo más arriba posible siendo fiel a nuestra 
idea y filosofía de juego.■
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El lunes 2 de septiembre en el Ángel Malvichino 
El Equipo Ideal presenció una práctica del plan-
tel profesional del C. A. Unión que participará 
por cuarta vez consecutiva de la Liga Nacional 
invitado por Prensa de la institución santafe-
sina.  Tuvimos la oportunidad de dialogar con 
el máximo responsable de la conducción téc-
nica, el paranaense Maximiliano Seigorman, 
además de otro conocido y radicado en nuestra 
ciudad, Daniel Cabrito Hure, y además con el 
cubano Pedro Bombino.

Con Maximiliano Seigorman a la cabeza, Unión toma forma para esta Liga Nacional 2024/25.

El Equipo Ideal: Es tu segunda temporada en 
Unión, este año puede ser diferente a la ante-
rior ya que tomás al plantel desde el principio.
Maximiliano Seigorman: Esa es la idea, tratar 
este año desde el inicio hacernos fuertes de 
local, competitivos, hacer una Liga que coloque 
a Unión en los lugares de privilegio. Para eso 
hemos trabajado todo este tiempo con el arma-
do del plantel y contento con lo que logramos.
EEI: ¿Qué tiene de característico este plantel?
MS:  Tenemos jugadores de mucha experiencia, 
acostumbrados a jugar Play Off, finales de Liga, 
y esperando confirmar a los extranjeros que 
son los que van a potenciar al equipo. Pero muy 
satisfecho con la plantilla de esta temporada.
EEI: ¿Por dónde pasa principalmente las dife-
rencias de aquellas ligas que participaste con 
Sionista a estas actuales?
MS:  El básquet ha cambiado mucho, se ha 
puesto mucho más dinámico y versátil, los 
jugadores tienen otro dinamismo y me parece 

que la Liga Nacional siempre es muy competi-
tiva, cualquier equipo le gana a cualquiera. Lo 
buscamos con Unión este año es hacernos  muy 
fuertes en casa, que la localía sea muy respeta-
da, que para los equipos les sea muy difícil venir 
a Santa Fe y lograr una victoria. Creemos que 
este año lo podemos lograr y ojalá tengamos 
una gran Liga Nacional.
EEI: Como paranaense, ¿qué te parece el pú-
blico de Santa Fe? ¿Valora que haya una plaza 
de Liga Nacional en la ciudad o es sólo la par-
cialidad tatengue la que sigue al equipo?
MS: La temporada pasada sobre el cierre lel pú-
blico se hizo notar muchísimo, el último partido 
con Oberá fue tremenda la cantidad de gente 
que nos vino a apoyar y alentar. Queremos con-
tagiar ese entusiasmo, que entiendan lo impor-
tante que es para Santa Fe tener un equipo en 
Liga Nacional, ser el único club en la provincia 
jugando en la Primera División del básquet ar-
gentino, y hay que cuidarlo.■

Maxi Seigorman, head coach del C. A. Unión de Santa Fe (Foto Prensa Unión).

UNIÓN SE PREPARA Y QUIERE 
SER PROTAGONISTA



50  El Equipo Ideal, revista de básquet                        
 JULIO/AGOSTO/SEPTIEMBRE 2024

51 Liga Nacional                        
 JULIO/AGOSTO/SEPTIEMBRE 2024

El Equipo Ideal: ¿Qué expectativas tenés para 
esta temporada?
Daniel Hure: Más que nada contento y agra-
decido que Unión haya confiado en mí para ser 
parte del plantel y la verdad que las expectati-
vas siempre son las mejores cuando se empieza 
una temporada, estamos con muchas ganas, la 
realidad es que lo que se está armando es para 
entusiasmarse.
EEI: En la temporada pasada estuvieron en 
una situación muy complicada, en lo particu-
lar tuviste muchos minutos de juego y en el 
último partido cuando evadieron el Play Out 
fuiste la figura y el goleador con 28 puntos, 
¿qué conclusiones sacás de esa temporada?
DH: La realidad es que el año pasado hubo 
mucha reestructuración del equipo, me sumé 
en medio de la temporada, hubo cambio de 
entrenador, cambio de americanos y cuando 
van pasando estas situaciones hay alertas. La 
realidad es que de la mitad de la temporada en 

adelante, enero y febrero, el equipo se encon-
tró, se empezó a conocer, y jugadores que eran 
nuevos en la categoría empezaron a asentarse 
y se comenzó a formar un equipo. Y cada uno 
sumó individualmente desde lo que sabe y del 
rol que tiene. En el último partido, mi juego 
sirvió y estuvo bueno, pero este es un equipo 
nuevo. Ya cuando te llama el entrenador para 
que sigas empiezan a cambiar los objetivos, el 
equipo quiere aspirar a más así que necesita-
mos empezar a rodar dentro de la cancha para 
empezar a conocernos. De mi parte conozco a 
Maxi (Seigorman), conozco su filosofía, sé lo 
que pretende de mí, y sé también lo que pue-
do darle al equipo. De mi parte predispuesto a 
sumar desde donde me toque.
EEI: Precisamente con Seigorman se conocen 
de muchos años compartidos en Sionista y 
entendiendo la forma de trabajo que tiene te 
da una cierta seguridad de saber cómo encara 
los partidos y las prácticas diarias.

DH:  Totalmente. La realidad es que cuando un 
equipo mantiene la base de una temporada a la 
otra ya es está ganando. Y tuvo la suerte Unión 
con el trabajo de la dirigencia de mantener un 
cuerpo técnico entero y la base de jugadores 
que venimos trabajando con él y sabemos a lo 
que ellos pretenden jugar más allá del conoci-
miento y la relación personal con el entrenador. 
Está el equipo con Nacho Alessio, Pedro Bom-
bino, Martín Castellazzi, Marcos Chechele, 
los jugadores de la Liga Desarrollo, eso hace 
que la química ya esté, más los que vengan a 
jerarquizar al plantel. Conozco a la mayoría que 
son buena gente y es lo principal para armar un 
buen grupo para luego armar un buen equipo. 
Desde el vamos hoy estamos ganando.
EEI: Te pregunto sobre el acompañamiento 
del público santafesino, que es privilegiado al 
tener una plaza en Liga nacional, además de la 
parcialidad de Unión.
DH: La verdad el día que me sumé a la pre-

temporada y que llegué como refuerzo, y con 
la temporada pasada son dos veces, me tocó 
vivir una situación de mantener la categoría y 
siempre el club y la ciudad apoyan, se siente el 
acompañamiento, en los momentos claves es 
muy importante el público, es un club muy vin-
culado al fútbol y la pasión existe. Nos hemos 
sentido muy acompañados desde el primer mo-
mento, tanto en la cancha como fuera de ella, 
en las redes sociales, y eso es un aliciente para 
que nosotros demos un poquito más todavía.■

Daniel Hure entrevistado por Diego Turco Vergara, colega de la vecina ciudad (Foto Prensa Unión).

Cozzolito (izq.), Borsatti, Hure, Alessio y Konsztadt (Foto Prensa Unión).
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El Equipo Ideal: ¿Cómo empezaste a jugar al 
básquet en Cuba?
Pedro Bombino: Mis inicios fueron en La Ha-
bana, en el 2008 con 8 años, y no fue nada fácil 
por la situación que estaba pasando mi familia 
y el país. Pero todo se basa en el esfuerzo, en el 
sacrificio, es el camino que tiene que recorrer un 
atleta para llegar al nivel profesional. Llevo en 
Unión con la actual cuatro temporadas y estoy 
con los mismos deseos y ganas del primer año, 
siempre a disposición de lo que el técnico pida.
EEI: ¿Cómo se da esa posibilidad de venir a 
la Argentina, fue mientras hacías el servicio 
militar?
PB: La oportunidad se da en una competen-
cia nacional en Cuba de U18. Mi actual repre-
sentante fue en ese momento a supervisar el 
torneo, me vio jugar y me dio la oportunidad 
para ingresar a la Liga Desarrollo en Argentina 
y para mí fue un sueño hecho realidad. 
EEI: Te integraste a Gimnasia y Esgrima de Co-
modoro Rivadavia, ¿cómo fue pasar de la isla 
de Cuba a la Patagonia argentina? ¿El nivel del 

básquet también cambió?
PB:  Todo fue un gran cambio porque el nivel del 
juego cubano comparado con el argentino es 
enorme, me costó mucho. También me costó el 
tema de la alimentación, el clima fue de lo que 
más me afectó, fueron unos primeros meses 
muy duros hasta que poco a poco me fui acos-
tumbrando y aquí estamos.
EEI: ¿Cómo viviste la última temporada con 
Unión donde tuvieron que luchar mucho para 
salir de una situación muy complicada y evitar 
el Play Out?
PB: Viene pasando desde que Unión ascendió a 
la Liga, fueron unas tres temporadas muy duras. 
Arrancamos el campeonato mal, después mejo-
ramos a mitad de la misma, el equipo logra subir 
el nivel y cumplimos con el objetivo de mante-
ner la categoría. Fueron momentos difíciles, nos 
tocó perder varios partidos, pusimos la cabeza 
dura, los pies sobre la tierra y nos enfocamos 
en el objetivo. Para ello teníamos que hacer las 
cosas bien, dejar de lado los problemas, y todos 
tirar para el mismo lado.
EEI: ¿Qué te parece la ciudad de Santa Fe en 
relación con la vivencia cubana?
PB:  Es muy parecido el tema del clima, eso es 
algo que me ha ayudado mucho y que sufrí en 
Comodoro (Rivadavia). Cada vez que se me da la 
oportunidad de estar en la Argentina me ven-
go acá (Santa Fe) porque me siento bien en la 
ciudad, me siento como en casa.■

“Estoy con los 
mismos deseos 
y ganas del 
primer año”
Pedro Bombino, el joven 
jugador cubano que milita 
en Unión ya lleva cuatro 
temporadas en el equipo. 
Dialogó con nosotros y esto nos 
contó:

Pedro Bombino.
Foto Prensa Unión.
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Quedó oficialmente inaugurada en la tarde del 
miércoles 11 de septiembre la sede de las dos 
asociaciones del básquetbol federado de la 
ciudad de Paraná: la Asociación Paranaense 
de Básquet Femenino (APBF) y la Asociación 
Paranaense de Básquet (APB) que se ocupa de 
la rama masculina. La sede llevará el nombre: La 
Casa del Básquet Paranaense. 
El inmueble sito en calle General Pirán al 1.197 
fue donado por Ana María Giménez y sus fami-
liares a las dos asociaciones. Ana María Gimé-
nez es precursora del básquet femenino de la 
ciudad y cuenta con una importante trayectoria 
además como dirigente ya que fue presidenta 

del Quique Club. Además es presidenta hono-
raria de la APBF. 
Al histórico evento acudieron además de los 
presidentes de ambas asociaciones, Estela 
Ramos por la APBF y Juan Barbaglia por la APB; 
la intendenta de la ciudad Rosario Romero y el 
secretario de Deportes de la provincia, Sebas-
tián Uranga, más otros funcionarios y allega-
dos al básquet.■ 

Momentos previos a la inauguración de La Casa del Básquet Paranaense.

LA CASA DE TODOS

Juan Barbaglia (Presidente APB). Estela Ramos (Presidente APBF).

Rosario Romero (Intendenta). Sebastián Uranga (Sec. de Deportes).

Ana María Giménez (Donante).

Roberto Giménez (Donante).
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VESCO VESCO 
HABHABLALA  DEDE  TODOTODO

El Equipo Ideal: Sionista viene de competen-
cias importantes como el Pre Federal 2023 
que ganaron, la Liga Federal de este año, y 
ahora han frenado algo la competencia. Esa 
decisión es para recobrar fuerzas y recomen-
zar poco a poco.
Santiago Vesco: No, la verdad que no. Fue  
cuestión de una mala decisión de la Asociación 
(Paranaense de Básquet) que la seguimos no-
sotros. Esperábamos que se jugara el Dos Ori-
llas, es lo que nos habían prometido, no se jugó, 
y lamentablemente nos equivocamos y queda-
mos fuera del torneo (Pre Federal 2024). Pero 
nos viene bien para retomar fuerzas y trabajar, 
como hoy (Sionista vs Echague por el Clausura 
de la APB) con los chicos, ponerlos en cancha 

El Equipo 
Ideal dialogó 
con el 
reconocido 
entrenador 
de Sionista 
que no se 
guardó nada.

que es el proyecto que nosotros tenemos.
EEI: Justamente se han ido algunos jugadores 
a competir a otros clubes en el Pre Federal, 
¿el objetivo entonces pasa por que compitan 
los más jóvenes o se aspira a estar lo más alto 
posible?
SV: Queríamos estar más arriba, hicimos todo lo 
posible pero al no jugar el Pre Federal sabíamos 
que algunos jugadores iban a tomar la decisión 
de querer jugarlo (Franco González en Ciclista 
y Dante Rewes en Unión de Crespo) y tenían 
las puertas abiertas para ello. En el momento 
que nosotros compitamos en algún escalón más 
arriba seguramente volverán a Sionista.
EEI:  Apelando a su experiencia: ¿cómo es el 
proceso para que un juvenil pueda aspirar a 

competir en un torneo provincial como hoy es 
el caso de Dante Rewes?
SV:  El trabajo. Todo el tiempo. Dante lleva 
varios años trabajando, parece ya un veterano y 
sólo tiene 20 años. Es por el trabajo que ha he-
cho en su categoría y siempre entrenando con 
los mayores y no sólo eso, sino también dándole 
mucha importancia al trabajo individual que 
lo viene haciendo de mañana y lo continúa. Es 
el fruto de su trabajo que lo lleva a jugar en un 
nivel alto en el torneo Pre Federal.
EEI: Si bien Sionista en la primera parte del 
año estuvo abocado a la Liga Federal fue tam-
bién partícipe del asociativo (APB): ¿observó 
alguna vez un nivel tan alto como el que se 
logró en la competencia al incorporar varios 
clubes a jugadores que provenían del profe-
sionalismo?
SV: La verdad que fue el mejor momento del 

torneo cuando los clubes tuvieron la posibilidad 
de reforzarse, una lástima que por cuestiones 
reglamentarias no pudieran seguir jugando 
pero creo que fue el mejor momento del torneo 
asociativo.
EEI: ¿Entonces no quedan dudas que para 
usted la incorporación de estos jugadores 
enriquece a la competencia local, no es que se 
debe estar protegiendo a los más jóvenes?
SV: El que vengan jugadores de experiencia 
van a mejorar a los juveniles, es lo que noso-
tros tenemos que aspirar, que nuestro básquet 
crezca. Si vamos a jugar con un nivel bajo no van 
a crecer nunca (los juveniles). Ahora, si tenemos 
la posibilidad de enfrentarnos contra Germán 
González, (Pablo) Bandeo, (Lisandro) Ruiz 
Moreno, toda esa clase de jugadores enrique-
cen al torneo y hacen mejores a los chicos.  
EEI: Hablemos ahora del recorrido de Sionista

“Esperábamos que se jugara 

el Dos Orillas”

“Que vengan jugadores de 
experiencia van a mejorar a 

los juveniles”
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Post ScriptumPost Scriptum
por Gabriel Lucrani

En tiempos difíciles es recomendable 
guarecerse en las cosas simples, esas 
que nos hacen sentir vivos y nos tras-
miten alegría, pasión y amor por lo que 

disfrutamos. Escribo estas líneas para enalte-
cer al básquet nuestro de cada día, al básquet 
casero, al de los clubes entrerrianos y santa-
fesinos que bregan por la práctica cotidiana 
de este deporte que tanto nos gusta. El de los 
partidos vibrantes de las divisiones formati-
vas, con el aliento genuino de los familiares, 
con sábados y domingo de comidas rápidas y 
viajes a veces eternos. De la tarea incansable 
de los padres y madres de las subcomisiones 
con su trabajo a pulmón, consiguiendo recur-
sos donde no los hay o simplemente poniendo 
plata del propio bolsillo. En el trabajo arduo y 
paciente de los entrenadores, buscando em-
patizar con sus dirigidos y tratando de conven-
cer a medio mundo. En el de la prensa que con 
más gastos que réditos cubre los partidos por 
simple vocación, y a veces por un poco de ego. 
El de los torneos de mayores donde el asado o 
la gaseosa no paga la cuota de la zapatilla pero 
bien vale la ocasión de compartir el vestuario 
entre amigos y competir con el rival, que más 
que un enemigo, es un entrañable compañero. 
Con el esfuerzo de los dirigentes que hacen 
malabares para abrir la mesa de control y con-
seguir el dinero de los árbitros. Con la pelota 
que pica dócil en el parqué, y cuando quiere 
acaricia la red o endemoniada rebota en el aro 
y caprichosa se eleva para que varias manos 
luchen por ella. Por todo eso y por mucho más, 
celebremos lo nuestro.■

CELEBREMOS LO NUESTRO

en la Liga Federal. Empezaron con algunos 
problemas, la partida de Uriel Lejtman, luego 
algunas lesiones, ¿qué conclusiones saca de la 
campaña?
SV: Muy buena, porque si bien nosotros venía-
mos de ganar el Pre Federal se nos desarmó un 
poco el equipo sobre todo en el juego interno y 
la verdad que hicimos una muy buena campaña 
para lo que nosotros pensábamos. Una semana 
antes se nos fue (Uriel) Lejtman y no tenía-
mos tiempo de reemplazarlo. La verdad hemos 
hecho un gran trabajo y de hecho los jugadores 
que participaron de la campaña están jugando 
en otros equipos el Pre Federal.
EEI: Dentro de algunos meses se va a cumplir 
un año de la obtención del Pre Federal por 
parte de Sionista, en ese momento además de 
la base de jugadores con que jugaron la Liga 
Federal estaba Lejtman y Daniel Hure. ¿Va a 
costar mucho armar nuevamente un plantel 
como ese?

SV: Depende de lo que juguemos. Hure vino a 
jugar acá porque quería estar cerca de su fami-
lia, ahora tiene la posibilidad de jugar la Liga 
Nacional, nosotros estamos tratando de hacer 
un equipo competitivo y si tenemos que refor-
zarnos buscaremos hacerlo.
EEI: Hubo un trascendido en un programa de-
portivo  (El Pelotazo que conduce Whasignton 
Varisco) donde se dijo que había un rumor de 
que Sionista buscaba adquirir una plaza en la 
Liga Argentina, ¿realmente sucedió eso?
SV: Sí, estuvimos muy cerca con la plaza de 
Echagüe pero la Confederación (Argentina de 
Básquetbol) decidió dársela a Rocamora. Pero 
seguiremos trabajando para lograrla deportiva-
mente.■ 

El Equipo Ideal consultó sobre este tema al coach de Recreativo 
que nos respondió: El asociativo de Paraná se ha puesto muy bien. 
En el Apertura se reforzaron muchos equipos con jugadores de Liga 
y eso nos viene bárbaro a todos porque potencia el torneo, potencia 
a los más jóvenes que quieren además competir contra esos jugado-
res y es una posibilidad hermosa. Ojalá se sigan sumando, año tras 
año, jugadores que luego de jugar la Liga  vienen a pasar el receso a 
Paraná en distintos clubes. Después está la parte reglamentaria que 
por ahí habría que reverla para que ellos también puedan estar, son 
jugadores de Paraná, que han vestido la camiseta de la selección de 
Paraná. A nosotros nos viene bárbaro tanto para jugar o que se su-
men para entrenar, ayuda mucho al crecimiento de los más chicos. Y 
a los entrenadores también, tener uno o dos jugadores de Liga entre-
nando en tu equipo de torneo local, la verdad que está bárbaro.■
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quinteto ideal 
Las entrerrianas 

Agustina Marín (izq) 
y Camila Suárez 

(siguiente) estuvieron 
entre las mejores de 
su puesto en el Final 

Four de la Liga Suda-
mericana de Clubes. 

Foto: fiba.basketball.

campeonas 
sudamericanas 

Se coronaron cam-
peonas del Suda-

mericano disputado 
en Chile, invictas, 

venciendo en la final 
a Brasil por 84 a 76. 

Foto: fiba.basketball.


